

## PROYECTO DE LEY "DIA NACIONAL DE ROTARY CLUB"

ARTÍCULO 1°.- Declárese el día 23 de Febrero de cada año como "Día nacional de Rotary", en adhesión a la fundación de Rotary International.

ARTÍCULO 2°.— La Secretaría de Cultura de la Nación dará conocer, en la fecha indicada en el artículo 1° y por los órganos de difusión estatales, los objetivos que Rotary persigue y realiza, así como el respeto que merece su permanente acción. Asimismo, y a través del Ministerio de Educación de la Nación, incluirá su mención en las efemérides escolares para su conocimiento por parte de los alumnos de todos los niveles educativos

ARTÍCULO 3°.- De forma.

MAURICIO BOSSA DIPUTADO DE LA NACION



H. Cámara de Diputados de la Nación

Las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur son Argentinas.

## **FUNDAMENTOS**

Se Presidente:

El pasado 23 de febrero se ha celebrado el Centenario del Rotary, ya que el 23 de Febrero de 1905 se fundó el Rotary International en la ciudad de Chicago, Illinois, Estados Unidos, al reunirse Paul Harris, un joven abogado, y tres amigos en una pequeña oficina del centro de Chicago. Su idea era revivir, en aquella ciudad de comienzos de siglo, el espíritu amistoso y cordial del que habían gozado en sus pueblos de origen. Las buenas nuevas sobre el club se difundieron rápidamente y se invitó a otros a unirse a sus filas. Sus integrantes escogieron el nombre "Rotary" para denominar al nuevo club. puesto que describía la práctica de reunirse por turno o "rotación" en los negocios de los socios.

Concebido originalmente como un medio para disfrutar del compañerismo, el primer club rotario evolucionó rápidamente aprovechando los talentos y recursos de sus socios hacia el servicio a la comunidad. A fines de 1905, el Club Rotario de Chicago contaba en su nómina con 30 socios. Tres años más tarde, se formó un segundo club en San Francisco, California, EE.UU. En el transcurso del siguiente año, se establecieron tres clubes más en la costa occidental de los Estados Unidos y un cuarto en la ciudad de Nueva York. Pocos años después surgieron otros grupos que, emulando el modelo de Rotary, formaron sus propios clubes de servicio.

En 1915 se estableció en La Habana, Cuba, el primer club rotario de Latinoamérica. En 1919, se fundó en Manila, Filipinas, el primer club de Asia. En 1921, se organizaron clubes por primera vez en Europa continental (Madrid, España), África (Johannesburgo, Sudáfrica) y Oceanía (Melbourne, Australia).

Dos de los programas para la juventud que Rotary auspicia — Rotaract e Interact— se iniciaron durante la tumultuosa década de los sesenta. Los clubes Interact (para jóvenes de 14 a 18 años de edad) y Rotaract (para jóvenes de 18 a 30 años) funcionan bajo el patrocinio de un club rotario y brindan a los jóvenes la oportunidad de prestar servicio a la comunidad, desarrollar condiciones de liderazgo y promover la paz y la comprensión internacional. El servicio a la juventud es uno de los programas de mayor prioridad en Rotary. Tengo el orgullo de haber pertenecido, algunos años atrás, al INTERACT Club de mi ciudad natal, Hernando.

Desde su admisión en Rotary en 1987, las mujeres constituyen hoy el sector de mayor crecimiento y ocupan, cada vez más, cargos destacados en la organización. Existen actualmente casi 2000 clubes presididos por mujeres y el número de rotarias que desempeñan funciones de liderazgo a nivel regional aumenta constantemente. Rotary cuenta hoy con un cuadro social compuesto por 1.200.000 profesionales, de ambos sexos, que pertenecen a más de 30.000 clubes a través del mundo.

Rotary continúa su avance internacional. Con la caída de la Cortina de Hierro, los clubes rotarios que dejaron de existir durante la Segunda Guerra Mundial han abierto sus puertas nuevamente en Europa central y oriental. En 1990, se formaron los primeros clubes rotarios en Rusia así como en otras ex



## H. Cámara de Diputados de la Nación

Las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur son Argentinas.

repúblicas soviéticas. Kirguizistán, territorio que formó parte de la anterior Unión Soviética, se unió recientemente al mundo de Rotary.

Rotary International exhorta a sus clubes a emprender iniciativas de servicio para combatir problemas tales como el hambre, el deterioro del medio ambiente, la violencia, el analfabetismo, la drogadicción, la polio, así como actividades en favor de la juventud, la tercera edad y campañas de concienciación sobre el SIDA. Lo

Por razones legales y fiscales, la Fundación Rotaria está organizada como una corporación separada, sin fines de lucro, con sede al igual que Rotary, en Illinois, EE.UU. Es la parte de Rotary International que une la fuerza de los clubes y distritos para desarrollar proyectos a favor de las distintas comunidades, a través de la Avenida de Servicio Internacional

En nuestro país, el primer Rotary Club se funda en Buenos Aires el día 8 de noviembre de 1919, apadrinado por el Rotary Club de Montevideo y siendo uno de los principales gestores don Heriberto P. Coates. Al poco tiempo, se inicia la expansión. El 8 de septiembre de 1922 se funda, apadrinado por el Club de Buenos Aires, el Rotary Club de Rosario. Le siguen, siempre bajo el padrinazgo de Buenos Aires, La Plata el 25 de julio de 1927 y Bahía Blanca el 20 de diciembre de 1927. En los años siguientes comienza una expansión constante, no solo producto de la preocupación y celo del club de Buenos Aires, sino de los clubes que a su vez fundara.

Entre 1919 y 1939 fueron fundados 72 clubes en Argentina (1919-1939), para luego acelerarse el proceso hasta adquirir las extraordinarias proporciones del presente. Baste decir que, al 1º de julio del presente año, existen 666 clubes rotarios presentes en más de 600 localidades de todas las provincias con 11.505 socios. Un verdadero paradigma.

El Rotary Club Base Marambio en la Antártida Argentina es el primer y único Rotary Club en el continente Antártico, siendo fundado en el 13 de mayo de 1997 por el entonces Presidente de ROTARY INTERNATIONAL, Luis Vicente Giay. Actualmente está conformado por miembros de la dotación permanente de la Base Antártica Marambio de la Fuerza Aérea Argentina. Permanecen todo el año bajo los rigores climáticos imperantes en la zona prestando servicios de apoyo a las diversas misiones científicas internacionales y colaborando con otras bases antárticas argentinas y de otros países.

El Objetivo de Rotary es estimular y fomentar el ideal de servicio como base de toda empresa digna y, en particular, estimular y fomentar:

- 1. El conocimiento mutuo y la amistad como ocasión de servir.
- 2. La observancia de elevadas normas de ética en las actividades profesionales y empresariales; el reconocimiento del valor de toda ocupación útil y la dignificación de la propia en beneficio de la sociedad.
- 3. la puesta en práctica del ideal de servicio por todos los rotarios en su vida privada, profesional y pública.
- 4. La comprensión, la buena voluntad y la paz entre las naciones, a través del compañerismo de las personas que en ellas ejercen actividades profesionales y empresariales, unidas en torno al ideal de servicio, y



H. Cámara de Diputados de la Nación

Las Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich Sur son Argentinas.

el Sur y Sandwich del

Según la Declaración de 1923 sobre el Servicio en la Comunidad se define a Rotary como una filosofía de vida que procura reconciliar el conflicto entre el deseo de beneficio propio y el de servir a los demás, reflejado a través del lema "Dar de Sí antes de Pensar en Sí".

Los clubes rotarios deben estar formados por personas que han aceptado la filosofía rotaria de servicio y que ésta debe traducirse en actividades en las cuales los rotarios y el club pongan en práctica la teoría del servicio.

Cada club rotario ha realizado y realiza numerosas actividades y obras que benefician a sus respectivas comunidades. Es por estos motivos que requerimos de nuestros pares que el día 23 de febrero de cada año sea instituido a nivel nacional como "Día de Rotary", sin que el dictado de la presente medida implique erogación alguna para el estado nacional, entendiendo que es obligación de los distintos estamentos gubernamentales resaltar el trabajo incansable que realizan Organizaciones No Gubernamentales (ONG), de las cuales el Rotary Club es una de las más emblemáticas.

Concluyo con una frase del fundador del Rotary Club, Paul P. Harris: "Este es un mundo cambiante; debemos estar preparados para cambiar con él. ¡La historia de Rotary tendrá que ser escrita una y otra vez!"

Por lo antedicho, solicito de mis pares la aprobación del presente proyecto de ley.

MAURICIO BOSSA DIPUTADO DE LA NACION